

Ralf Paul Bittner
Bürgermeister der Stadt Arnberg

Grußwort des Bürgermeisters für den Empfang der Königspaare, Schützenbruderschaften und Schützenvereine beim Stadtschützenfest in Voßwinkel am 21. September 2024

Sehr geehrte Schützenschwestern und Schützenbrüder,

liebe Arnbergerinnen und Arnberger,

liebe Schützenkönigspaare,

liebe Gäste,

herzlich Willkommen zum heutigen Empfang der Stadt Arnberg im Rahmen des 4. Stadtschützenfestes. Es ist mir eine große Freude, heute mit Ihnen und euch unsere diesjährigen Schützenkönigspaare zu feiern. Mein besonderer Willkommensgruß gilt daher allen voran Ihnen, liebe Königspaare, die Sie Ihre Stadt- und Ortsteile nun repräsentieren dürfen. Ebenso begrüße ich die Mitglieder der einzelnen Schützenvereine und Bruderschaften, die uns den ganzen Sommer über mit ihren Schützenfesten viel Freude bereitet haben.

Danke für Ihr und euer kontinuierliches Engagement! Gemeinsam tragt ihr dazu bei, das wichtige Kulturgut „Schützenwesen“ aufrechtzuerhalten, weiterzuentwickeln und so lebendig zu halten. Damit prägt ihr gemeinsam die Identität unserer Stadt. Ihr pflegt die Traditionen in den Stadtteilen und überführt diese zugleich in die Zukunft. Denn gerade in unserer digitalisierten Welt sind Anlässe, bei denen wir persönlich zusammenkommen, ungemein wichtig.

In diesem Jahr feiern wir wieder unser Stadtschützenfest, das 2015 neu ins Leben gerufen wurde. Bald sind es also 10 Jahre, in denen sich die stadtteilübergreifende Veranstaltung zu einer echten Institution und festen Größe in unserem Stadtleben entwickelt hat. Geboren aus der Idee, ein Ereignis zu schaffen, mit dem sich alle Arnbergerinnen und Arnberger gleichermaßen identifizieren, verfolgte das stadtweite Schützenfest von Anfang an das Ziel, zu verbinden und zu vereinen. Ich freue mich sehr darüber, dass das gelungen ist und dass wir damit in diesem Jahr bereits zum 4. Mal zum Stadtschützenfest zusammenkommen – um zu feiern, Kontakte zu knüpfen, Freundschaften zu vertiefen und die Geselligkeit und Leichtigkeit des Festes gemeinsam zu genießen.

Herzlich willkommen heißen möchte ich damit auch die amtierenden Majestäten Detlef und Britta Strätgen als Stadtschützenkönigspaar. Heute heißt es nun, das Zepter weiterzugeben. Den neuen Stadtjungschützenkönig Tim Monhoff, der gestern in Schreppenberg ermittelt und gekürt wurde, begrüße ich ebenso ganz herzlich und gratuliere Ihnen nochmals zur Erringung der Stadtjungschützenwürde.

In diesem Zusammenhang begrüße ich natürlich auch ganz besonders alle Mitglieder der Schützenbruderschaft Vosswinkel und des Schützenvereins Schreppenberg, die das Stadtschützenfest in diesem Jahr gemeinsam organisiert haben. Damit haben sich ganz bewusst zwei Schützenvereine zusammengetan, die räumlich gesehen im Stadtgebiet weit voneinander entfernt liegen. Gemeinsam bilden sie in diesem Jahr bildlich gesehen eine Klammer, die das darstellt, für was das Stadtschützenfest steht: Die Überwindung von Distanzen und Grenzen, die Vereinigung von Gegensätzen und die Bildung eines gesamtstädtischen Bewusstseins.

In engagierter Zusammenarbeit haben die beiden ausrichtenden Vereine ein tolles, breit gefächertes und abwechslungsreiches Festprogramm auf die Beine gestellt. Alte Bräuche und moderne Elemente werden dabei erfolgreich miteinander verknüpft und machen das Stadtschützenfest auch in diesem Jahr wieder zu einem Highlight für Arnsbergerinnen und Arnsberger sowie auswärtige Gäste. Für die tolle gemeinsame Organisation des diesjährigen Schützenfestes möchte ich an dieser Stelle Danke sagen!

Danken möchte ich auch allen Sponsoren sowie allen Unterstützerinnen und Unterstützern des Stadtschützenfestes sowie den vielen ehrenamtlichen Helferinnen und Helfern, ohne die die Durchführung einer solchen Veranstaltung kaum möglich wäre. Und natürlich danke ich ebenso allen Unterstützerinnen und Unterstützern der Schützenfeste in unseren Stadtteilen. Danke für Ihr und euer wichtiges Engagement! An dieser Stelle wünsche ich Ihnen allen viel Spaß und Erfolg bei der heute noch anstehenden Ermittlung des neuen Stadtschützenkönigspaares!

Liebe Königspaare, bevor ich Sie nun bitte, sich in das Goldene Buch unserer Stadt einzutragen, wünsche ich allen Arnsberger Königspaaren eine schöne Königs- und Königinnen-Zeit und viel Erfolg beim späteren Kampf um die Stadtschützenkönigswürde!